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Chère Counehette, cher Counehet,

Madame, Monsieur,

L’été touche à sa fin, j’espère que chacun d’entre vous a pu se ressourcer 
en famille ou auprès de ses amis durant ces périodes estivales. C’est 
l’heure de la rentrée, les enfants ont retrouvé le chemin de l’école, les 
cours de récréation reprennent vie grâce à leurs jeux mêlés d’éclats de 
rires et de voix.

Les enseignants ne vont pas ménager leurs efforts pour amorcer les 
programmes d’enseignement. Tout au long de l’année, des actions parfois 
soutenues par la commune, enrichiront les connaissances, la culture 
générale et l’esprit citoyen de nos chers petits. 

L’accueil périscolaire communal propose des activités riches et variées 
avant ou après les cours, les mercredis ou lors des vacances scolaires. Il 
est primordial d’offrir des solutions de garde pour les enfants et faciliter la 
vie des familles.

Sans oublier l’Espace Culturel et Social de la Pranzière qui reprend ses 
activités régulières en septembre et octroie une place privilégiée aux 
familles du territoire, suite à son évolution en centre social.

Tout au long de ces pages, vous découvrirez ce qui fait l’actualité de notre 
commune au travers des actions et projets qui ne tarissent jamais.

L’ambiance générale n’est pas toujours au beau fixe avec ces images de 
guerre en Ukraine, de catastrophes liées au changement climatique, de 
violences de tout ordre et de contestations diverses. L’inflation galopante 
complexifie la vie des plus modestes, mais il ne faut jamais baisser les bras.

Heureusement que des bouffées d’oxygène existent avec l’intervention des 
associations ou de la municipalité pour organiser des moments festifs.

Cet été, ce furent entre autres : le 40ème anniversaire du jumelage à Steinen, 
les soirées du vendredi à l’amphithéâtre, le passage du Tour de France, la 
Fête des Kneffles, la soirée Beignets Râpés, les activités des jardins, au 
musée, les feux d’artifices qui ont permis de donner du baume au cœur 
à chacun.

Merci à toutes ces personnes qui donnent de leur temps et de leur énergie 
pour organiser ces manifestions, souvent sur leur temps libre.

Merci également à tous ceux qui sont obligés de travailler durant l’été  : 
agriculteurs, commerçants, professionnels du tourisme et divers services 
indispensables pour assurer notre sécurité ou notre bien-être.

Que cet automne soit pour tout le monde agréable et en attendant, je vous 
donne rendez-vous pour la Fête de l’Eau et de la Transition Écologique qui 
se déroulera les 15 – 16 et 17 septembre dans notre ville.

Bonne reprise.

Avec toute mon amitié.

Marie-Jo CLÉMENT
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Le samedi 1er juillet, nous étions 90 personnes à avoir répondu avec enthousiasme à l’invitation formulée par nos 
amis de Steinen en Allemagne dans le cadre du 40ème anniversaire du jumelage qui lie nos deux villes.
La joie de se retrouver pouvait se lire sur les visages. Aux côtés des maires en exercice, Marie-Jo CLÉMENT et 
Gunther BRAUN, on notait la présence des maires honoraires accompagnés de leurs épouses : Maurice CLAUDEL 
et Françoise, Rainer KÖNIG et Susan. Cette implication prouve que cette belle amitié reste gravée dans les cœurs 
depuis des décennies.

Le matin :
Le 1er car est parti de Cornimont à 8 heures pour rejoindre 
Steinen plus précisément Hüsingen où Gunther BRAUN 
et ses colistiers, nous ont accueillis chaleureusement 
en offrant boissons et viennoiseries sous les airs de 
musique joués par les cors des Alpes.
Une visite du bâtiment flambant neuf, réservé à 
l’accueil des jeunes enfants (jusqu'à 6 ans), nous a été 
commentée par la directrice des lieux.
En Allemagne, l’école maternelle obligatoire n’existe 
pas, elle est remplacée par des jardins d’éveil et jardins 
d’enfants proposés aux familles.
Après un repas copieux pris dans une localité voisine, le 
temps fut venu de rejoindre les participants du 2ème car 
en provenance de Cornimont, sur la place de l’école et 
à proximité de la mairie.

L’après-midi :
Quelle ne fut pas notre surprise de découvrir les 
nombreux stands tenus par les associations pour offrir 
divertissements, jeux, boissons et restauration.
Les harmonies de nos deux localités nous ont enchantés 
grâce à leurs mélodies jouées en commun. Les cors des 
Alpes n’étaient pas en reste pour ravir nos oreilles.
Puis ce fut le moment officiel avec les discours 
formulés par les deux maires accompagnés de leur 
fidèle traducteur et traductrice.
Quelques points furent évoqués  : retracer l’histoire 
douloureuse de nos deux pays, la volonté de 

construire un monde apaisé, de créer des échanges 
scolaires, associatifs, politiques ou privés. C’était bien 
la feuille de route fixée par les pionniers de ce jumelage 
il y a 40 ans déjà.

Lecture des serments de jumelage  : trois jeunes se 
sont prêtés volontiers à l’exercice. Merci à Romane et 
Angélina qui se sont exprimées en allemand et au jeune 
homme allemand qui a lu son texte en français. 
Les serments ont été une nouvelle fois signés par 
chaque maire, puis les hymnes nationaux ont ponctué 
ces moments solennels. 

40ème anniversaire du jumelage 
entre Cornimont et Steinen

Jardiniere offerte à nos homologues
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Rappelons-nous les précurseurs : Johannes PFLÜGER 
et Gérard BRAUN, maires en 1981, ont établi le premier 
serment de jumelage. 
Puis se sont succédés  : Yvan PIERREL et Monsieur 
STUMBÖCK ; Maurice CLAUDEL et Rainer KONIG et 
enfin Gunther BRAUN et moi-même.
Ces échanges constructifs ont pu se concrétiser grâce 
à l’implication d’équipes motivées. Ils avaient pour but 
de tisser des liens d’amitié entre nos deux peuples qui 
avaient tant souffert dans leur histoire commune.
Pour Cornimont, les enseignants Paul CLAUDEL, Michel 
ARNOULD et Antoine LOTZ, aujourd’hui disparus, se 
sont engagés dans la construction du jumelage. Etant 
professeurs d’allemand, ils avaient à cœur de donner 
des couleurs à ces échanges.
Il est à noter des contacts chaleureux et constructifs 
entre pompiers, musiciens des Harmonies ou de 
Cors et Accords, Valpatch, club de marche et d’autres 
associations.
Le temps amenuise parfois les envies de se retrouver 
avec toujours les difficultés liées à la barrière de la 
langue, à la distance et à l’âge qui avance. La crise 
COVID a contribué à cet état de fait.
Toutefois, ces temps de partage relancent l’étincelle du 
départ et donne l’envie de poursuivre l’aventure.

Le temps des cadeaux  : il est de tradition que la ville 
invitée offre des cadeaux pour remercier ses hôtes tout 
en laissant un souvenir.
Une jardinière décorée portant les blasons des 2 villes
Un tableau réalisé par l’association Valpatch
Un tableau traçant un lien entre nos deux pays
Quelques produits du terroir

Puis ce fut l’heure du retour et des au-revoir, où tous ont 
promis de se retrouver au cours des mois à venir tout 
en sachant que des idées, des actions sont à imaginer 
pour inciter la population à participer plus amplement.
Un grand merci à nos amis allemands qui se sont 
mobilisés pour que cette belle journée marque nos 
esprits et reste dans notre mémoire. Et c’est réussi !

Marie-Jo CLÉMENT
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Perchée à 1 204 m d’altitude, point culminant de la commune de Cornimont, l’auberge 
avec ses 16 ha de terrain, présente un intérêt public local pour le territoire. 

Rappel : réunion le 1er octobre 2021 sur site en présence 
du Commissariat de Massif – de la Sous-Préfète par 
téléphone (Carole DABRIGEON), de la Région, du 
Département, du Parc Naturel Régional des Ballons des 
Vosges et de la Réserve Naturelle du Grand Ventron, des 
élus de Ventron et de Cornimont et du propriétaire.

Choix des élus de se lancer dans ce projet jugé d’utilité 
publique. L’objectif étant de préserver ce bien commun, 
situé au sein d’un milieu naturel tout en poursuivant 
des activités économiques et touristiques couplées 
avec l’installation d’un laboratoire d’expériences. Il est 
important de laisser ces lieux accessibles à tous.

Groupe de pilotage : mis en place avec les représentants 
du Commissariat de Massif, de la Réserve, la Banque 
des Territoires, le Pays de Remiremont et ses 

Vallées (PETR) qui a assuré l’ingénierie, la Région, 
le Département, la Communauté de Communes des 
Hautes Vosges (CCHV), l’Office du Tourisme La Bresse 
Hautes Vosges (OT) et la municipalité.

Des compétences partagées  : économique pour la 
partie restauration et hébergement, touristique pour 
les activités ludiques, scientifique avec des actions 
destinées à la sensibilisation du public et aux étudiants.
Ce projet est co-construit entre la commune et la 
Réserve Naturelle du Grand Ventron au travers du Parc 
Naturel Régional des Ballons des Vosges (PNRBV).
Préserver l’environnement – informer les usagers 
sur la biodiversité – promouvoir les bonnes 
pratiques et transmettre l’histoire sont les grands 
principes qui ont été retenus.

Étude de faisabilité : le bureau d’études CAPYIELD retenu en mars 2022

Des rencontres, enquêtes, groupes de travail sur site, 
contacts avec les milieux scientifique, associatif ont 
eu lieu afin que le bureau d’études s’imprègne de la 
thématique et présente une analyse pointue.

Volet diagnostic général
  Etat des lieux du bâtiment – étude de vétusté – 

accessibilité – sécurité 
 Analyse de l’activité commerciale 
 Analyse de la fréquentation du site

Approche environnementale 
L’ouverture de l’auberge attirait sans aucun doute les 
visiteurs dans le secteur du Grand Ventron.

Au vu de l’emplacement et du devoir de protection de la 
nature, il a été fait le choix de fermer l’établissement en 
hiver, du 15 novembre à fin avril, pour laisser reposer la 
nature et ainsi réduire la fréquentation sur le site.
De plus, l’enneigement rend les déplacements difficiles  
puisque les véhicules à moteur sont interdits en période 
hivernale.

Approche économique
  Différents types de clients sont repérés : les locaux, 

les curieux épicuriens, les sportifs, engagés ou 
spécialistes

   Déterminer quels types de restauration et 
hébergement à proposer : repas marcaires, soirées 
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à thèmes, hébergement pour sportifs etc.
  En saison faible  : locaux et groupes scientifiques, 

séminaires etc. 
  En saison forte juillet, août, septembre : accueil des 

touristes et des locaux 
   Quel type de gestion à engager : régie, gérant etc. ?

Approche éco touristique 
L’éco auberge se différencie des autres auberges en 
raison de son positionnement au sein de la Réserve 
Naturelle. Les contraintes de fonctionnement peuvent 
se transformer en opportunités :
  Volet scientifique à développer au vu de l’intérêt 

manifesté par des universitaires
  Accueil classes découvertes, classes vertes, groupes
  Accueil et information en lien avec le PRNBV 

(espace d’interprétation, bureau d’informations, 
hébergement d’un agent etc.)

  Marketing en lien avec d’autres partenaires – 
destination massif Vosges – gîte d’étape etc.

La réhabilitation du bâtiment 
Les grands principes d’aménagement des locaux ont 
été inscrits dans le cahier des charges à destination de 
la maîtrise d’œuvre. La volonté affichée est d’offrir une 
qualité d’hébergement supérieure à une auberge de 
jeunesse et qui correspond aux besoins d’accueil des 
familles et des groupes.
  En sous-sol  : hébergement pour les saisonniers - 

garage à vélos – locaux techniques
  Au rez-de- chaussée : salle de restauration - cuisine 

- salle d’interprétation et d’activités scientifiques
  À l’étage : hébergement sur les deux ailes
  L’aménagement des extérieurs : parking adapté au 

milieu naturel

Acquisition du bâtiment par l’Établissement Public Foncier du Grand Est en octobre 2022

Le projet a été jugé « projet de tourisme éco responsable 
et durable par l’EPFGE ». Il préserve l’accueil des visiteurs 
tout en respectant le patrimoine naturel. L’EPFGE s’est 
donc porté acquéreur de l’ensemble des terrains et du 
bâtiment pour un montant de 639 000 € auxquels se sont 
ajoutés les frais de géomètre et de notaire.
La commune a financé directement la licence, le mobilier, 
le stock et la dameuse pour un montant de 11 000 €.
La convention qui lie l’EPFGE et la commune prévoit la 
mise à disposition du bien et la cession temporaire de 
l’usufruit avec un remboursement pouvant intervenir dans 
les 5 à 10 ans, ce qui permet de démarrer les travaux et 
de provisionner l’achat de l’ensemble.

Lancement de la maîtrise d’œuvre avec le bureau d’études AMBERT et BIGANZOLI en 
mai 2023 pour une durée de 8 mois

Réhabilitation du bâtiment (ce qui est mentionné 
dans le cahier des charges voir ci-dessus)
  Réaliser des diagnostics  : amiante – plomb – 

structures bois et béton
  Réhabiliter le bâtiment – travaux à adapter par 

rapport au lieu de quiétude
  Privilégier les matériaux et entreprises locales
  Anticiper la gestion de l’eau, de l’assainissement, de 

l’électricité, des déchets
  Adapter les moyens de chauffage et d’isolation en 

vue d’une ouverture de fin-avril jusqu’à mi-novembre 
(pas de période hivernale)

  Mise aux normes de sécurité et d’accessibilité
  Capacité : 38 lits + 8 lits saisonniers + 2 lits gérants 

+ studio pour la Réserve
L’avant-projet en phase 1 sera présenté en septembre 
et l’avant-projet en phase 2 à la mi-octobre.
Le lancement des marchés aux entreprises pourrait se 
faire au début de l’année 2024 ; avec un démarrage 

des travaux en juin ou juillet 2024 tout en respectant 
l’environnement.
Une ouverture suivant les contraintes en 2025-2026.
Les dossiers de demandes de subventions sont constitués 
au fil des étapes du projet. Le point sera fait lors d’un 
prochain bulletin, mais il est évident que sans un soutien 
financier, la commune ne se serait pas engagée.
Il est prévu d’organiser une réunion publique afin de 
présenter le projet dans le courant de cet automne.

En parallèle du volet technique :
Il est primordial de préparer l’ouverture de l’éco auberge. 
Pour cela il nous faut anticiper son fonctionnement, 
travailler les offres des prestations de services et cibler 
la future clientèle.
S’entourer d’une Assistance en Maîtrise d’Ouvrage 
(AMO) :
Il est nécessaire de prendre appui auprès de 
professionnels identifiés dans les domaines du tourisme 
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et de la protection de l’environnement c’est pourquoi :
  Bertrand CLESSEYN et Jean-Noël PACOTTE étudient, 

aux côtés du conservateur de la Réserve Naturelle, 
le volet scientifique et la mise en place de l’espace 
d’interprétation.

  Marylène CENDRE travaille sur les volets clientèle, 
commercialisation et communication. Il est probable 
que des élèves en IUT Tourisme s’emparent de ce 
thème dans le cadre de leurs études.

Les instances à consulter :

Des étapes importantes sont programmées cet 
automne :
  Le 19 septembre, le Comité de la Réserve Naturelle 

du Grand Ventron statuera sur ce projet qui avait 

déjà été présenté une première fois au printemps.
  Courant novembre le Conseil Scientifique Régional 

des Espaces Naturels donnera son avis. 

Il est à noter que ce dossier a été présenté à Madame 
la Préfète, Valérie MICHEL- MOREAUX en juillet dernier 
– à Madame Carole DABRIGEON, Sous-Préfète et à 
M. Olivier BRAUD, Commissaire à l’Aménagement au 
Développement et à la Protection du Massif des Vosges 
qui suivent et soutiennent ce projet depuis le début.

Les décisions concernant ce site sont prises en 
binôme  : la commune et la Réserve auquel pourra 
s’ajouter le gérant des lieux le moment venu.

Marie-Jo CLÉMENT

Le centenaire de l’AAPPMA

Le week-end des 29 et 30 avril, une manifestation 
commémorant le centenaire de la création de la société 
de pêche a eu lieu. 
C’est à l’Espace Culturel et Social de la Pranzière 
qu’une exposition très complète a été installée à 
l’attention du public.

Le 29 avril, l’inauguration a réuni une soixantaine 
de personnes, dont Madame le Maire de Cornimont 
ainsi que les élus des communes environnantes et 
d’instances supérieures.

Le président Marc GÉHIN a retracé les événements 
majeurs qui ont ponctué la vie des pêcheurs de la 
commune durant ce siècle écoulé. Il a rappelé les 
nombreuses actions entreprises sur les cours d’eau du 

village, afin de maintenir la protection et perpétuer le 
développement des espèces halieutiques.

Différents intervenants se sont exprimés, dont 
Monsieur Yvan BOVÉ ancien président de l’association, 
Monsieur Michel BALAY, président de la Fédération de 
Pêche du Département des Vosges ainsi que Monsieur 
Jérôme MATHIEU, représentant le Président du Conseil 
Départemental.

Plusieurs centaines de photos ont permis de visualiser 
la vie de l’association ainsi que les phénomènes 
météorologiques qui ont frappé la commune tout au 
long de ces cent ans, particulièrement sécheresse et 
crues hors normes comme celles de 1947.

Concours de pêche 2023
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Le partage de l’eau des rivières entre usines 
hydroélectriques et lit naturel, nécessite une vigilance 
permanente afin que les débits réservés soient 
respectés en tout temps. De nombreuses photos ont 
montré en quoi ce partage consiste.

Pour ceux qui auront pris le temps de lire, ils auront 
découvert les études menées par l’association, en 
particulier l’expérience de marquage des alevins 
provenant de l’écloserie, permettant d’évaluer son 
efficacité. Il s’est avéré que l’impact était loin d’être 
négligeable, le tiers des poissons pêchés provenait de 
l’écloserie. Les études scientifiques de l’impact des 
pluies acides sur nos cours d’eau ont été réalisées au 
cours des années 1980-90.

Les frayères construites ont été largement présentées 
avec les travaux importants que cela implique, en 
matière de creusement et d’aménagement du lit avec 
les gravillons de la bonne granulomètrie.

Cette manifestation a rencontré un franc succès, en 
particulier auprès des jeunes qui ont pu faire leur première 
expérience de pêche dans le canal de l’écloserie.

Un des rendez-vous incontournables de l’AAPPMA de 
Cornimont est la traditionnelle journée pêche qui s’est 
déroulée le dimanche 18 juin à l’étang du Faing, où la 
participation a dépassé tous les espoirs.

A chaque fois, de nombreux lots sont à gagner. Il est 
bon de rappeler que le prix payé pour la participation 
permet de financer l'amélioration de l’état de nos 
rivières au profit de la vie de sa faune aquatique.

Luc DEVORS 
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Arasement ouvrage étang du Faing

Centenaire de l'AAPPMA

Il est à noter que l’AAPPMA procède actuellement 
à des travaux d’arasement d’un barrage suivis d’un 
aménagement pour assurer l’approvisionnement 
de l’eau à l’étang du Faing.
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Lorsque l’aide financière 
octroyée par la commune à 
l’attention d’une association 
dépasse les 23 000  € par an,  
il est obligatoire de procéder à 
l’écriture d’une convention et de 
l’entériner en conseil municipal 
(Article 10 de la loi N° 2000 – 321 
du 10 avril 2000 relative au droit 
des citoyens dans leur relation 
avec les administrations).

LE 16 DÉCEMBRE 2022 AVEC L’ESPACE CULTUREL ET SOCIAL DE LA PRANZIÈRE :
L’ECSP fête son 18ème anniversaire en cette année 
2023. La compétence des équipes n’est plus à prouver, 
c’est pourquoi une 4ème convention a été signée. Le 
passage en centre social, appuyé par la CAF en 2021, 
prouve la bonne santé et l’efficacité de l’association, 
qui se démarque au sein du territoire pour ses actions 
notamment en faveur des familles.

Le bilan fait état de :
  500 adhésions fin 2022 et plus de 700 en 2023 

grâce à la montée en puissance du centre social
  Des activités régulières en forte hausse : poterie – 

danse – cours de langues – musique – yoga etc.
  Des permanences sociales et associations 

autonomes (harmonie – activités manuelles)
  Des moyens de communication développés  : site 

internet - Facebook

  Un bénévolat estimé à 1 900 heures par an 
  L’effectif du personnel qui passe à 3,8 équivalent 

temps plein. La structure s’étant développée, il a été 
nécessaire d’embaucher une référente famille et un 
agent d’accueil.

Le montant annuel de la subvention communale est 
proposé à 90 000 € décomposés comme suit : 55 000 €  
au titre des activités et 35 000 € au titre des charges de 
fonctionnement.
Laurent ANTOINE, directeur de la structure et ses 
collaboratrices, Christine GÉHIN la présidente et ses 
colistiers ne comptent pas leur temps et déploient toute 
leur énergie pour que les personnes du territoire se 
sentent bien à l’ECSP.
Le soutien indéfectible de la CAF depuis le démarrage 
permet cette belle évolution.

LE 12 MAI AVEC LE MUSÉE DES MILLE 
ET UNE RACINES :
Déjà 6 années se sont écoulées depuis l’ouverture du 
musée sur le site de Lansauchamp !
Michel MAURICE, le créateur de toutes ces œuvres, 
pourrait être fier de la nouvelle vie donnée à ses 
racines et heureux de l’implication des membres de 
l’association, dont sa famille.

La présidente, Élodie DERDAELE, épaulée par des 
membres assidus de l’association déploie une énergie 
sans compter :
  Organisation d’expositions temporaires
  Mise en place d’animations en été : le musée musarde
  Implication au sein de l’Office du Tourisme 

Communautaire
  Création d’un pass – entrées avec d’autres 

partenaires etc.
Le musée attire un grand nombre de visiteurs (entre 
8 000 et 10 000 entrées suivant les années).

C’est à l’unanimité que les élus ont approuvé la 
nouvelle convention d’objectifs permettant l’octroi de 
subventions à savoir : 11 000 € au titre des animations 
et 33 000 € pour financer le loyer annuel à la CCHV.

La ville de Cornimont bénéficie de la notoriété du musée 
qui embellit son image et celle du territoire.

Marie-Jo CLÉMENT
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conventions d’objectifs

ECSP

Musée des Racines
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Sur le Cornimont Infos n° 70 du mois de mai, le départ d’un médecin a déjà été évoqué.

Le médecin généraliste est le pivot du système 
de soin sur chaque territoire. Sa présence est 
primordiale et l’inquiétude se fait sentir :
•  Auprès des patients qui ne savent plus où se diriger 

pour trouver un médecin traitant et se sentent frustrés, 
si aucune réponse ne leur est donnée

•  Auprès des professionnels eux-mêmes submergés de 
travail et dans l’impossibilité de répondre à toutes les 
demandes

•   Auprès des pharmaciens, infirmiers et autres 
professions paramédicales qui dépendent des 
prescriptions et qui ont besoin de trouver une écoute 
ou une prise en charge de leurs patients

•  Auprès de la maison de retraite qui reçoit un public 
très fragile

•   Auprès des élus qui peinent à trouver un médecin 
pour une urgence auprès d’un citoyen

Le conseil municipal a donc décidé d’encourager les 
professionnels en place dans plusieurs domaines :
•  Ne pas appliquer l'augmentation des loyers dès cette 

année en mesure de soutien (pour tous)
•  Ne pas facturer les locaux non occupés
•  Participer financièrement à l'embauche d'un ou 

d'une secrétaire par la maison de santé tant que la 
situation reste critique, c'est à dire sans installation 
durable de nouveaux médecins. Cette mesure ne 
peut s'appliquer que si la décision est prise par 
l’équipe médicale

•  Proposer une convention avec une aide financière 
pour un jeune étudiant désireux de s'installer à 
Cornimont. En contrepartie, ce dernier serait dans 
l’obligation d’exercer autant d’années qu’il aurait 
été aidé

A la date du 15 juin, il n’y avait pas de décision 
prise par rapport à ces propositions.

Une pharmacienne de la ville nous a informés 
qu’une borne de téléconsultation est installée au 
sein de son officine. Cette solution de dépannage 
peut résoudre un problème en cas d’urgence.

Une banderole a été posée à chaque entrée/
sortie de la ville pour attirer l’attention et qui sait, 
peut-être que notre belle région pourrait attirer 
des vocations ?

Marie-Jo CLÉMENT

Situation médicale
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LA MAISON DE SANTÉ PLURIPROFESSIONNELLE DE 
CORNIMONT RECHERCHE UN MÉDECIN GÉNÉRALISTE
Suite au départ annoncé d’un médecin en juin prochain, la situation médicale devient préoccupante sur notre secteur 
déjà fragile. 
La commune recherche :

Recherche Médecin
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n
��

Contact : 
Docteur Laurie MOUGIN  

03 29 24 11 03
Ou 

Mairie de Cornimont 
03 29 24 11 13

S�
n
��



11

Borne de téléconsultation
Bénéficiez de l'accès à un médecin généraliste

✔ Consultez un médecin en 15 min
✔ Sans RDV
✔ Se munir de sa carte vitale et de mutuelle

Renseignez-vous auprès de l'équipe de la pharmacie.

Borne de téléconsultation
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NOUVEAU À LA PHARMACIE MICHAUX !

DU CHANGEMENT EN PERSPECTIVE !
La loi oblige d’harmoniser les modes de facturation au sein d’un même territoire. Sur notre 
Communauté de Communes des Hautes Vosges, il existe deux systèmes différents.
Le haut de la vallée dont Cornimont est géré actuellement par le système de la taxe 
d’enlèvement des ordures ménagères (TEOM) tandis que le fond de la vallée est géré par 
la redevance incitative ou REOMI.

Pourquoi avoir choisi d’étendre la 
redevance incitative ?
Il est question de :

  Réduire la production de déchets ménagers pour agir 
sur l’environnement

  Maîtriser les coûts de collecte et de traitement en 
constante augmentation
  Facturer les foyers en fonction de leur production 
réelle de déchets
  Augmenter la part du tri
  Favoriser le recyclage et de fait l’économie circulaire

Quelques chiffres 
En France, la production résiduelle en moyenne par 
habitant est de 354 kg de déchets. 
Dans les Vosges, elle passe à 207 kg.

Au sein de la Communauté de Communes des Hautes 
Vosges  : zone TEOM à 280 kg tandis que la zone RI 
descend à 115 kg.

Le choix s’est vite imposé, une façon de prendre soin 
de la planète !

Pour la facturation : 
En juin dernier, des réunions publiques ont été organisées 
pour expliquer comment sera appliquée la REOMI.

Une part fixe :
  Un abonnement identique pour tous
  Un forfait de bac avec 12 levées. Le volume du bac et le 
nombre de sacs vont dépendre de la composition du foyer
  Pour les habitants éloignés du 
système porte à porte : distribution 
de sacs avec une clé pour ouvrir 
un conteneur collectif.

Une part variable éventuellement :
  Au-delà de 12 levées
  Au-delà de la dotation de sacs

La redevance d’enlèvement des  
ordures ménagères incitative (REOMI)
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V Enquête et dotation
Vous avez répondu très certainement au questionnaire en 
ligne ou par courrier qui devait être transmis pour fin juillet.
A la suite, la livraison des bacs spécifiques est prévue 
de septembre à novembre.

Le compostage
La CCHV propose des composteurs à titre individuel à 
tarif préférentiel. Vous pouvez vous adresser à l’accueil 
de la CCHV.
La CCHV met progressivement en place des sites de 
compostage partagés

Sans oublier
Les déchetteries de La Bresse – Saulxures sur Moselotte 
et Le Syndicat.

Pour une économie circulaire, la recyclerie des Hautes 
Vosges à Cornimont accepte des objets réutilisables. 

POUR TOUT RENSEIGNEMENT :
La CCHV au 24 rue de la 3ème DIA  
à Cornimont - Tél.: 03 29 24 02 88
www.cchautesvosges.fr

PLAN DE MOBILITÉ SIMPLIFIÉ :  
UNE COMPÉTENCE COMMUNAUTAIRE
A l’heure du changement climatique, de la crise énergétique, il est nécessaire de 
repenser les façons de se déplacer pour l’avenir, de façon à améliorer la qualité de l’air 
et à anticiper l’arrêt des énergies fossiles. 

Accompagnées par le bureau d’études IRIS Conseil, 
les Communautés de Communes des Hautes 
Vosges, Gérardmer Hautes Vosges, Porte des Vosges 
Méridionales et Ballons des Vosges se sont engagées 
dans la réalisation d’un plan mobilité.

La réunion de lancement s’est tenue le 22 mai à 
Remiremont, s’en suivront :

  Des entretiens avec les élus, les entreprises, les 
associations
  Une enquête sera publiée à destination des habitants 
(certainement par voie dématérialisée)
  Une réunion de comité de pilotage en automne

Un comité de partenaires est constitué ; il est composé 
de plusieurs collèges  : habitants de chaque territoire 
volontaires et tirés au sort ; des étudiants, des membres 
d’associations.

Nous n’en sommes qu’au début, il est à espérer que des 
idées émergent afin que des solutions soient trouvées 
avec l’objectif de réduire les gaz à effet de serre, mais 
également permettre à chacun de pouvoir se déplacer 
pour travailler, se soigner, faire ses achats, se divertir. 
Il est primordial de favoriser une interaction entre les 
bassins de vie.

OFFICE DU TOURISME COMMUNAUTAIRE  
LA BRESSE HAUTES VOSGES (OT)
À la base de loisirs de Saulxures sur Moselotte le 22 juin dernier, 
l’Office du Tourisme Communautaire a lancé sa nouvelle marque 
« La Bresse Hautes Vosges « lors d’une soirée conviviale, partagée 
avec les acteurs locaux du tourisme, les élus et les salariés.
Le président de l’OT Nicolas REMY, la directrice Julie GROB 
accompagnés de l’agence KALISTENE ont présenté la démarche 
qui a mûri au fil des mois.
Cette nouvelle identité est le fruit d’un travail effectué en concertation avec les socio professionnels et les élus de la 
CCHV, ce qui nous n’en doutons pas, sera une force et donnera une belle image de notre territoire.

Marie-Jo CLÉMENT
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LA RÉHABILITATION DE  
LA RUE DES MYRTILLES - 
1ÈRE TRANCHE
Les travaux ont débuté courant avril. L’enfouissement des réseaux secs 
(électricité – Télécom – fibre) a été réalisé par l’entreprise CITÉOS/
BOIRON pour le compte du Syndicat Départemental d’Électricité des 
Vosges en collaboration avec l’entreprise MOLINARI. Cette dernière est 
en charge de l’enfouissement des réseaux humides (remplacement des 
conduites d’eau potable et d’eau pluviale). 

À ce jour, l’heure est à la pose des bordures et caniveaux. La pose d’enrobé se fera avant l’hiver.

LE SQUARE DU SAULCY

Pour la joie de tous, cet endroit convivial a retrouvé sa fonctionnalité d’autrefois avec de nouveaux aménagements. 
Une aire de pique-nique, une boîte à livres intégrant un hôtel à insectes, des agrès de fitness pour les grands sont 
venus compléter balançoire, tobogan, maisonnette et jeux à ressorts pour les plus petits. 
A utiliser sans modération pour le plaisir de se détendre et de s’amuser !!

LE TOIT DE L’ÉGLISE 
ET SON CLOCHER 
En mai dernier, l’entreprise CORNU a remplacé tout un 
pan du toit de l’église pour mettre fin aux gouttières 
constatées lors de fortes précipitations. À son tour le 
clocher de l’église a subi des réparations au niveau de 
sa charpente. L’entreprise GALMICHE a procédé à la 
pose d’abat-sons pour éviter l’invasion des oiseaux qui 
endommagent régulièrement les lieux par leurs nids et 
leurs excréments.
Le système électrique des cloches est ainsi sécurisé.

Travaux

Enfouissement des câbles

Jeux pour enfants au square Agrès de fitness

Toiture de l'église rénovée
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PONT DE BONNEGOUTTE
Le démarrage des travaux a eu lieu en mai dernier par 
l’entreprise BONINI avec la fermeture complète de la 
route. 

Les réseaux téléphonique (Orange) et fibre (Losange), 
ont été dévoyés sous le lit du ruisseau. Le pont, dans un 
état de vétusté avancé, a dû être entièrement démoli. Les 
travaux de reconstruction doivent être terminés avant le 
1er novembre, date à laquelle il est interdit de travailler 
dans la rivière.

LE PONT DE LA RUE DU DAVAL  
(ANCIEN ABATTOIR)
Dans la lignée des travaux de réfection des ponts, c’est 
au tour de celui du Daval de se refaire une santé.
Les travaux ont démarré mi-juillet et devraient, pour 
la partie qui touche la rivière, se terminer avant le 1er 
novembre.

Le bureau d’études SIGMA assure la maîtrise d’œuvre. 
Les entreprises SAERT (génie civil) et CITEOS (électricité) 
ont été retenues pour cette opération.
Les demandes de subventions ont été adressées au titre 
de la Dotation d’Équipement des Territoires Ruraux (DETR) 
et Dotation de Soutien à l’Investissement Local (DSIL).

ANCIEN CINÉMA
L’ancienne friche devenue dangereuse 
a disparu du paysage ; elle laisse place 
à une aire engazonnée surplombant la 
Moselotte. Une rambarde est installée 
côté rivière pour sécuriser l’endroit. 

Le bureau d’études SIGMA, les 
entreprises PREMYS, MOLINARI et les 
Ateliers de la Gesse ont été retenus pour traiter ce chantier jugé complexe, en raison du passage d’une conduite 
forcée et de la maison mitoyenne.

La route du Droit est en cours de réhabilitation jusqu’à l’intersection de la rue des Granges, ce qui clôturera 
l’ensemble de cette opération qui devrait s’achever avant l’hiver.

STADE 
Quelques travaux se sont déroulés à l’intérieur du 
stade  : pose de filets de protection en direction de 
l’entreprise des Zelles pour éviter l’envolée de ballons, 
ouverture d’une porte entre le bâtiment et le terrain 
d’entraînement et pose de points lumineux pour faciliter 
la tenue des matchs en soirée.

Un programme plus complet sera étudié en vue de 
rafraîchir l’ensemble du stade dans les deux années 
à venir.

Le Football Club de la Haute Moselotte compte à ce jour 
220 licenciés. 

Marie-Jo CLÉMENT
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Pont de l'Abattoir

Ancien cinéma

Pont de Bonnegoutte
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RESTAURATION DE LA CONTINUITÉ ÉCOLOGIQUE 
AU NIVEAU DU BARRAGE DES VANRES

Pour permettre à cette prise d’eau de répondre aux règles de 
conformité règlementaire, la commune s’est engagée à réaliser 
les travaux adaptés et ainsi améliorer la gestion sédimentaire.
Une étude a été réalisée en amont par le bureau d’études 
JACQUEL et CHATILLON et la maîtrise d’œuvre est assurée par 
le bureau d’études ACERE.
Depuis le mois d’août, l’entreprise PORTA intervient pour la 
partie génie civil afin de rétablir la continuité écologique.
L’automatisation de plusieurs ouvrages sera assurée par 
l’entreprise FERNANDEZ comme la vanne d’entrée de canal ou 
encore le dégrilleur situé en aval.
Ces travaux doivent durer 2 mois et être terminés pour le  
1er novembre.
Les demandes de subventions ont été transmises auprès de 
l’Agence de l’Eau qui devrait participer à hauteur de 50 % pour 
la maîtrise d’œuvre et 40 % pour les travaux.

Marie-Jo CLÉMENT

LE DÉRÉGLEMENT CLIMATIQUE 
Dans la forêt communale, les signes du réchauffement 
marqués par la hausse des températures de ces 
dernières années et le déficit en eau en période de 
reprise de végétation commencent à impacter les 
arbres. En effet, sur le secteur de Travexin déjà 200 m³ 
de sapins sont secs et ont été mis en vente en juillet.
Dans la vallée de la Moselotte, les forêts voisines de 
Cornimont subissent des dégâts encore plus importants, 
plusieurs milliers de m³ de sapins sont morts.

Concernant les épicéas, les températures de ce début 
d’été favorisent grandement la reprise des attaques de 
scolytes (bostryche).

En forêt communale de Cornimont, de 2018 à 2022, 
17 000 m³ d’épicéas sont morts, suite aux attaques de 
scolytes.

Turbine hydroélectrique de Travexin

La forêt communale
Barrage des Vanres

Sapins secs parcelle 54 en forêt communale
Suivi de l’évolution des scolytes par piégeage (source ONF Vosges 
Montagne)
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Un programme de plantation sera réalisé cette année sur les 
parcelles 17, 40 et 44 pour un montant estimé à 105 000 €.
Parcelle 17 (au Véternat, en montant le col du Brabant) sur 
1,9 ha : plantation de 700 robiniers, 300 cèdres de l’Atlas et 
1 300 pins Laricio de Corse.
Parcelle 40 (au-dessus du réservoir de Longfoigneux) sur 
2 ha : plantation de 1 800 douglas et 800 chênes sessiles.
Parcelle 44 (aux Rosiers) sur 0,8 ha  : plantation de 400 
robiniers et 400 pins Laricio de Corse.
Ce programme est subventionné par le plan France Relance.

Bruno VAXELAIRE

Depuis 2021, les Réserves Naturelles du Frankenthal-Missheimle, Tourbière de Machais et Massif du Grand Ventron, 
gérées par le Parc Naturel Régional des Ballons des Vosges, se sont engagées dans un projet visant à recueillir la 
mémoire des habitant(e)s de leur territoire.
Cette action s’inscrit à la croisée entre approche historique et appropriation de ces territoires par les usagers et 
locaux, près de 30 ans après la création de ces espaces protégés. Elle vise d’une part à recueillir la mémoire orale, 
avant qu’elle ne disparaisse, et d’autre part, à collecter et rassembler les données historiques existantes. 

Raconte-moi ta Réserve – paroles d’habitants
À l’automne 2021, des enquêtes mémorielles ont été 
menées auprès d’une vingtaine de personnes choisies 
par le gestionnaire, ayant un lien particulier avec 
le territoire des Réserves. Menés par l’association 
Nos Mémoires Vives, partenaire du projet, ces 
entretiens ont donné lieu à une cinquantaine d’heures 
d’enregistrements sonores. À travers ces témoignages 
on (re)découvre ces espaces sur lesquels ces personnes 

ont grandi, qu’elles ont parcouru, façonné ou utilisé 
pendant de nombreuses années.

Des histoires aux images
Pour mettre en images ces éléments sonores, un 
partenariat avec un photographe professionnel, 
Fabrice WITTNER, a également été mis en place. Les 
photos réalisées mettent en lumière le portrait des 
personnes interviewées mais aussi leur histoire à 

Retour vers le passé dans les 
Réserves Naturelles



17

E
�
��

r�
�
�
��

�n
�

En août, le jury du concours des Maisons Fleuries a sillonné les différents quartiers de 
notre commune.
Cet automne, une réception aura lieu au salon d’honneur de la mairie, afin que chaque 
participant(e) puisse être félicité(e) et puisse récupérer son cadeau.
Bravo à toutes celles et ceux qui embellissent leur maison pour un bon accueil et pour 
apporter de la gaieté dans notre village.

Marie-Josée FRANÇOIS 

Concours des Maisons Fleuries

travers des photos d’objets ou de lieux évoqués dans 
les enregistrements sonores. Un reportage photos 
sur les Réserves Naturelles traduisant les ambiances 
des territoires évoqués vient compléter cette banque 
d’images.

Remontons le temps
La collecte d’archives a permis par ailleurs de réunir 
de nombreux documents et images qui illustrent les 
pratiques et paysages d’antan et permettent de mieux 
comprendre les paysages d’aujourd’hui. 

Pour le gestionnaire, ce travail de mémoire permet 
aussi de relier les pratiques/usages anciens aux 
paysages actuels, au fonctionnement de certains 
milieux et d’apprécier l’évolution de ces usages. De 
plus, ces éléments sont les briques qui constituent un 
récit du passé que le gestionnaire cherche à remettre 
en perspective dans un temps long (celui des archives 
tourbeuses par exemple) et dans un avenir aux 
projections incertaines (évolutions dans les différents 
scénarios climatiques notamment).

Après cette première phase de récolte de la mémoire, 

l’objectif maintenant est de la partager et la valoriser 
auprès des habitants et notamment les jeunes 
générations. 

Une exposition a été présentée cet été à la Chapelle 
du col de la Schlucht et pourra être utilisée par 
ailleurs.
Un projet pédagogique « graines de passeurs » est 
programmé pour la rentrée. 
Un ouvrage présentant les témoignages et photos 
a été publié et est disponible à la vente dans les 
points d’accueil du Parc.
Des films photographiques sont visibles sur le site 
internet dédié.

Retrouvez l’ensemble des informations et des 
témoignages audio sur 
https://www.ballonsdesvosges-reservesnaturelles.fr/

INFORMATIONS ET CONTACT
reserves.naturelles@parc-ballons-vosges.fr
ou 03.89.82.22.10

Exposition à la chapelle de la Schlucht
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Du 7 juillet au 28 août, les animations se sont déroulées 
tous les vendredis soir.

Le public nombreux a pu applaudir des artistes du 
cirque : souffleur de bulles de savon, clown magicien et 
jongleur, fakir et cracheur de feu.
Des concerts étaient également à l’affiche : du rock à 
l’état pur lors du feu d’artifice le 13 juillet au terrain de 
BMX ; RH & Friends, l’ensemble Némesis, Christophe 
TOUSSAINT et Mathilde MICLO à l’épinette et au violon 
qui se sont produits à l’amphithéâtre de verdure.

Pour la 2ème année consécutive, le Tour de France est 
passé à Cornimont. La 20ème et avant dernière étape 
reliant Belfort au Markstein a enthousiasmé le public 
nombreux amassé au bord des routes.

De nombreuses animations au programme : le Bar du 
Centre, l’O’PÉGO et l’ECSP ont proposé barbecues et 
douceurs sucrées et le Groupe d’Interventions Ludiques 
des jeux pour les grands et les petits en attendant le 
passage des coureurs. 5 groupes musicaux se sont 
produits tout au long de l’après-midi jusque tard dans 
la soirée.

Pour cette 2ème année, ce fut encore une belle réussite.

D’ores et déjà, nous vous donnons rendez-vous lors de 
la fête de la Saint Nicolas et sur le marché de Noël, les 
2 et 3 décembre 2023.

Pour ces manifestations de fin d’année, les informations 
vous seront données au fur et à mesure sur Cornimont 
ACTU, via la presse locale et la radio Résonance FM.

Marie-Josée FRANÇOIS

ACCUEIL DES NOUVEAUX HABITANTS

Le samedi 17 juin, les nouveaux habitants étaient 
invités à faire connaissance avec les élus. À cette 
occasion, nous avons pu présenter notre commune 
avec les différents services, ses associations et tout ce 
qui touche à l’attractivité de notre territoire.

Ces échanges sympathiques permettent d’établir des 
liens cordiaux pour l’avenir et peuvent également 
renforcer le tissu associatif.

Merci à ces personnes d’avoir choisi notre village pour 
s’installer durablement.

Animations d'été

Moments de convivialité  
à Cornimont

Nouveaux habitants
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Ce même jour, 3 jeunes counehets âgés de 18 ans 
se sont présentés pour recevoir leur première carte 
d’électeur. Une faible participation en raison de 
l’éloignement dû aux études ou peut-être aussi en 
relation avec le contexte général peu favorable aux 
prochaines échéances électorales.

Merci à eux d’avoir fait la démarche pour pouvoir 
accomplir leur futur devoir de citoyen.

FÊTE DES MAMANS
Le 4 juin dernier, les mamans et bien sûr les papas, 
leurs bébés ont été mis à l’honneur à l’occasion de la 
Fête des Mamans.

Entre le 1er mai 2022 et le 30 avril 2023, 28 bébés 
ont vu le jour à Cornimont. 27 mamans avaient été 
invitées, car nous avons accueilli des jumeaux sur notre 
commune. 9 mamans ont répondu présentes à cette 
cérémonie.

Les élus de la municipalité ont eu le plaisir de saluer le 
Père Luc, les responsables de la crèche des P’tits Amis 
de Oui-Oui, une jeune maman également responsable 
du service périscolaire, les ADMR et la Croix Rouge de 
Cornimont. Chaque maman a pu présenter son bébé et 
recevoir quelques cadeaux.

La matinée s’est terminée par un moment de convivialité 
et d’échanges, dans la joie, la bonne humeur au milieu 
de sourires et gazouillis. 

Marie-Josée FRANÇOIS

Fête des mamans

Les jeunes citoyens

Cette année, la semaine de la Brioche de l’Amitié aura lieu du 9 au 15 octobre.

La recette de la vente de brioches est reversée à l’ADAPEI (Association 
Départementale des Parents et Amis d’Enfants Inadaptés). L’ADAPEI œuvre pour les personnes handicapées et leur 
famille, afin d’améliorer leurs conditions de vie.
La vente en porte à porte aura lieu le samedi 14 octobre 2023. Des bénévoles viendront à votre domicile et vous 
proposeront de bonnes brioches à l’heure du petit déjeuner. Merci d’avance pour votre générosité et votre bon accueil !!
Comme toutes les années, nous recherchons des bonnes volontés ; si vous souhaitez vous investir en tant que 
bénévoles, vous pouvez vous faire connaître en mairie.
Une réunion de préparation aura lieu dans le mois de septembre.

Marie-Josée FRANÇOIS

Brioches de l’amitié
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APRÈS LES KNEFFLES 
ET LES BEIGNETS RÂPÉS…
PLACE AU CHOCOLAT
LES 3, 4 & 5 NOVEMBRE PROCHAINS
Cela fait plusieurs mois voire plusieurs années qu’on l’attendait : le 1er salon du chocolat est enfin là ! 
Retardé par la Covid, les travaux de la mairie, puis le changement de l’association organisatrice, il va 
avoir lieu ! Notez ces dates : le Show Chocolat 88 se tiendra les 3, 4 et 5 novembre 2023 au centre de 
polyactivité aux horaires mentionnés en dernière page de ce bulletin municipal, dédiée à l’événement.

Organisé par l’association AHV2M qui se donne pour mission de tisser des 
liens entre les habitants des vallées de la Moselle et de la Moselotte, ce salon 
réunira des  chocolatiers, pâtissiers et confiseurs  professionnels, venus de tout 
le Grand Est et de Franche-Comté, des artisans passionnés qui vous feront 
découvrir leur savoir-faire et leurs créations, de véritables artistes ! 

Pour remercier la ville de Cornimont, l’association offre à chaque foyer de la commune 1 invitation 
pour une personne, sur présentation du bon ci-dessous dûment rempli remis à l’entrée du salon, 
valable le vendredi 3 ou le samedi 4 novembre exclusivement entre 14h et 21h.

Nom : Prénom :
Adresse postale complète :

Adresse email : Tél. :

APRÈS LES KNEFFLES 
ET LES BEIGNETS RÂPÉS…
PLACE AU CHOCOLAT
LES 3, 4 & 5 NOVEMBRE PROCHAINS
Cela fait plusieurs mois voire plusieurs années qu’on l’attendait : le 1er salon du chocolat est enfin là ! 
Retardé par la Covid, les travaux de la mairie, puis le changement de l’association organisatrice, il va 
avoir lieu ! Notez ces dates : le Show Chocolat 88 se tiendra les 3, 4 et 5 novembre 2023 au centre de 
polyactivité aux horaires mentionnés en dernière page de ce bulletin municipal, dédiée à l’événement.

Organisé par l’association AHV2M qui se donne pour mission de tisser des 
liens entre les habitants des vallées de la Moselle et de la Moselotte, ce salon 
réunira des  chocolatiers, pâtissiers et confiseurs  professionnels, venus de tout 
le Grand Est et de Franche-Comté, des artisans passionnés qui vous feront 
découvrir leur savoir-faire et leurs créations, de véritables artistes ! 

Pour remercier la ville de Cornimont, l’association offre à chaque foyer de la commune 1 invitation 
pour une personne, sur présentation du bon ci-dessous dûment rempli remis à l’entrée du salon, 
valable le vendredi 3 ou le samedi 4 novembre exclusivement entre 14h et 21h.

Nom : Prénom :
Adresse postale complète :

Adresse email : Tél. :

Le repas des aîné(e)s de notre village se déroulera cette 
année le 25 octobre au centre de polyactivité.
Si vous avez 70 ans et plus et surtout l’envie de 
partager une bonne journée de convivialité, nous vous 
demandons de répondre à l’invitation qui vous sera 

adressée cet automne par les services de la mairie.
Venez nombreux avec votre bonne humeur et la joie de 
vous retrouver toutes et tous.

Marie-Josée FRANÇOIS

Repas des aînés 2022

Le repas de nos aînés
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Distribué avec ce Cornimont Infos, vous trouverez tout le programme détaillé de cette fête prévue les 15, 16 et 17 
septembre 2023.
Venez nombreux, participer à toutes les animations gratuites de cette manifestation biennale. 

Marie-Josée FRANÇOIS

Fête de l’Eau et de la Transition 
Écologique
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Durant les dernières vacances de printemps du 7 au 28 avril, 44 enfants ont participé 
aux nombreuses activités proposées par notre équipe.

Le thème proposé : « Nature en fête » leur a permis 
de créer des hôtels à insectes, participer à des ateliers 
avec l’association BALLAST, visiter le musée des Mille 
et Une Racines.
Une sortie à la piscine de La Bresse, une séance au 
cinéma de Cornimont et une journée au parc de 
Wesserling ont également été organisées.
Pour les mercredis, le thème suivant était  : « À petits 
pas vers l’été ».

Courant mai : atelier culinaire, balade et jeux, confection 
d’un cadeau pour la Fête des Mamans, sortie au cinéma 
de La Bresse.
Et au mois de juin  : rallye photos, jeux de société, 
confection d’un cadeau pour la Fête des Papas, sortie à 
la piscine de La Bresse et au lac de Saulxures/Moselotte, 
confection d’instruments de musique pour fêter l’été.

Pendant les vacances d’été du 10 juillet 
au 4 août, voici le programme des 
enfants âgés de 3 à 11 ans aux Grands 
Meix avec Isabelle MOUGIN :
Les aventuriers ont participé à une sortie au zoo 
d’Amnéville, à la piscine de Munster, à Bol d’Air à La 
Bresse, au lac de Saulxures/Moselotte. Des olympiades 
ont également été organisées au gymnase avec les 
ALSH de La Bresse et de Ventron.
Nouveauté à l’ALSH, nous accueillons vos enfants 
jusqu’à 13 ans sur deux sites. Notre ambition : faire de 
la qualité et répondre au mieux aux besoins des familles. 
Des activités spécifiques sont proposées, adaptées aux 
besoins, au rythme et à l’envie de chaque enfant.

ALSH : ON S’Y AMUSE BIEN !!
J�
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Visite au Musée des 1001 Racines

Les enfants en sortie
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�Et celui des 3 à 8 ans du 21 août au 1er 
septembre aux Grands Meix avec Elise 
PHILIPPS :

  1er thème : « On fait la fête !!! » Après-midi à la fête 
foraine, sortie aux structures gonflables à La Bresse, 
sortie à Pokeyland.

  2ème thème  : «  Les grenouilles sautent…  » 
Construction de cabanes, après-midi en vélo, 
trottinettes et rollers, sortie à Épinal au parc Jump 
Street et au cinéma Palace.

Puis celui des 9 – 13 ans à l’école de 
Xoulces avec Nathalie MURATORI :

  1er thème : « 3,2,1 Go » Jeux Pékin Express, nuitée 
sous la tente, journée vélo et sortie à Pokeyland.

  2ème thème : « Cool à Xoulces !!! » Journée escalade, 
course d’orientation, atelier scrapbooking.

Avec cette diversité d’activités, de plus en plus de 
parents font confiance à l’ALSH et aux animatrices que 
nous tenons à remercier pour leur implication. Merci 
également à tous nos partenaires et particulièrement 
à l’ECSP pour la mise à disposition de l’animatrice 
Nathalie MURATORI.
D’autres aventures attendent vos chérubins pour les 

mois à venir !! Alors les parents à vos agendas…

Isabelle MOUGIN
Marie-Josée FRANÇOIS 

Avez-vous remarqué la petite nouveauté 
au square du Saulcy ? La présence 
d’une belle boîte à livres couplée d’un 
joli hôtel à insectes. Réalisation très 
originale mais sympathique à regarder, 
boîte imaginée par le Conseil des 
Jeunes et fabriquée par les services 
techniques, qu’ils en soient remerciés.

Cela sera sans doute une de leur 
dernière réalisation car ils arrivent au 
bout de leur mandat de deux ans en tant 
que jeunes conseillers.

C’était certes un petit groupe ce mandat-
ci, mais très efficace avec de belles 
réalisations et une bonne implication 
lors des réunions. Merci à ces jeunes !! 
Certains repartiront peut-être pour un nouveau mandat, 
d’autres arrêteront, quoi qu’ils décident, ils pourront 
partir avec la satisfaction d’un travail accompli. 

Je profite de cet article pour lancer un appel à la jeunesse 
counehette. Nous passerons avec les élus encadrant le 

conseil des jeunes dans les différents établissements 
scolaires courant octobre pour expliquer l’utilité et 
l’importance d’un CMJ.

Jimmy SCHMITTER

Travaux manuels

Conseil Municipal des Jeunes

Boîte à livres et hôtel à insectes
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A LA DÉCOUVERTE DE LA BIODIVERSITÉ

Cette année, les élèves de CP de l’école du Centre 
de Mme HALLER ont joué aux explorateurs de la 
biodiversité. Ce thème a été décliné tout au long de 
l’année à travers plusieurs sorties et animations. 

A l’automne, ils sont allés en forêt pour récolter des fruits 
et observer les arbres. Puis en janvier, ils ont découvert 
le cycle de vie du papillon avec l’intervention d’une 
animatrice du CPIE (Centre Permanent d'Initiatives pour 
l'Environnement) et ont par la suite réalisé un élevage 
de chenilles pour observer leur développement en direct. 

Au printemps, ils ont fait des plantations de 
cucurbitacées, au profit de la Bourse aux Plantes qui 
a eu lieu le samedi 13 mai. Pour clore ce thème, ils 
sont partis 2 jours sur les crêtes vosgiennes, au Refuge 
du Sotré. Durant ces 2 jours, accompagnés par Florian 
COLIN, accompagnateur en montagne professionnel 
et par 2 mamans bénévoles, ils sont allés admirer les 
paysages de montagne et observer les chamois puis ils 
sont partis à la recherche des traces des animaux en 
forêt et ont réalisé des créations artistiques « Land Art » 
avec des éléments naturels prélevés sur le site. 

Ils ont également participé à un grand jeu d’orientation 
en équipes. Pendant ce séjour, les jeunes élèves ont 
vécu un temps fort de vie collective, sans leur famille, qui 
leur a permis de tester et d’améliorer leur autonomie. Ils 

ont énormément apprécié ces moments, en particulier 
la nuit passée dans les dortoirs et les délicieux repas 
pris au restaurant du refuge ! 

École du Centre

Sortie sur les Crêtes avec l'accompagnateur

Repas au restaurant du refuge
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Ce beau projet annuel a été rendu possible grâce à de 
nombreuses subventions  : du Conseil Départemental, 
de la commune, de l’association des parents d’élèves ; 
ainsi que des ventes réalisées à l’école. Une exposition 
mise en place à la fin du mois de juin a permis aux 
enfants de partager leurs découvertes avec les autres 

classes et les familles. Espérons que cette année de 
sensibilisation à la biodiversité aura rendu les enfants 
plus attentifs et respectueux de la nature qui les entoure.
 
Mme Catherine HALLER  
enseignante à l’école du Centre

Prêts pour une nuit au dortoir

Grâce aux actions menées tout au long de l’année, 
l’association Les Petits Counehets a offert cette année 
des présents aux élèves qui vont franchir une étape à 
la rentrée !
Les CM2 se sont vu remettre une calculatrice pour 
l’entrée en 6ème au collège et les grands de maternelle 

un kit de coloriage pour la rentrée en CP. Les tout-petits 
qui ont fait leur rentrée à la maternelle ont reçu un sac 
en tissu.

Séverine MOURAIRE
Présidente de l’association de Parents d’Élèves

Des cadeaux pour les petits écoliers
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Les réponses :

A 2 : L’âge de la majorité… Vivement les 20 ans…

B 4 :  Avant le passage en centre social, nous n’avions jamais compté 
plus de 410 adhérents. Il y en avait 469 la saison passée. La 
progression est assez impressionnante

C 3 :  Il y en avait 300 l’an passé. Agées de 4 à 91 ans, ces 404 personnes 
sont réparties en 37 groupes pour 23 activités différentes

D 3 :  Il y a notamment 13 « permanences sociales » et 7 associations 
qui utilisent les locaux. Chiffres stables depuis des années

E 3 :  Avec 10 membres de droit = Mme le Maire + 5 conseillers 
municipaux + 1 élu de la CCHV + 2 représentants du CA de la 
CAF + le directeur

F 2 :  Entre 20 et 24 réunions de bureau par an, sans compter les 4 

commissions qui ont travaillé en 2022 (familles, mobilité, groupe 
travail statuts, convention objectif) 

G 3 : Le bénévolat est indispensable pour l’ECSP. Il faut se rendre 
compte que cela représente plus d’un équivalent temps plein. A 
noter que comme toutes les associations, toute bonne volonté est la 
bienvenue, quelle que soit la nature de son engagement

H 3 : Le budget d’une vraie petite entreprise. Merci aux financeurs qui 
nous soutiennent, avec principalement la commune de Cornimont et la 
CAF des Vosges.

I 3 : Créée le 11/11/2016, notre page Facebook ne comptait que 50 
followers les 2 premières années. C’est un travail au quotidien pour 
rendre compte de notre actualité et qui est géré de main de maître 
par Ariane et Nathalie. C’est un moyen de communication très efficace 
mais qui demande du temps.

Je suis certain que, cet été, vous avez passé un moment sur une 
grille de mots fléchés, de Sudoku ou autre. Même si la période 
estivale est maintenant derrière nous, je vous propose de faire 
un quiz en quelques questions sur l’ECSP, afin de « tester » vos 
connaissances sur notre structure.

Selon vous…
A ) L’ECSP a fêté le 01/04/23 ses 
 16 ans  18 ans 
 20 ans  21 ans

B ) Aujourd‘hui, l’ECSP compte 
 306 adhérents  428 adhérents  
 542 adhérents  665 adhérents

C ) Aujourd‘hui, les activités régulières de l’ECSP 
concernent 
 228 personnes  314 personnes  
 404 personnes  484 personnes

D ) Aujourd‘hui, le nombre d’heures d’utilisation du 
bâtiment est de 
 2 800 heures  3 900 heures  
 plus de 4 200 heures

E ) À l’issue de l’AG du 24/06/23, au niveau de la 
gouvernance de l’association, le nombre de membres 
du CA est de 
 24  27 
 31  34

F ) En 2022, combien y a-t'il eu de réunions de 
bureau 
 14  20 
 22  25

G ) Aujourd’hui, la valorisation du bénévolat 
représente environ 
 1 000 h valorisées à 21 000 € 
 1 500 h pour 35 000 € 
 1 900 h pour 43 000 €

H ) En 2022, le budget global (sans les 30 000 € liés 
aux charges du bâtiment) est de  
 153 000 €  161 000 € 
 220 000 €  240 000 €

I ) Aujourd’hui, le nombre de « followers »  
sur Facebook est de 
 428  542 
 769  896

Un quiz…
E
�
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Vous trouverez dans la plaquette de rentrée (qui doit 
être distribuée avec ce bulletin) le détail de nos activités, 
de nos manifestations, de notre fonctionnement. Nous 
vous laissons découvrir le programme.
A noter que la reprise de nos activités régulières se fera 
la semaine du 18 septembre, soit au lendemain de la  
« Fête de l’Eau et de la Transition Écologique ».

Et au niveau de l’agrément «  centre social », celui-ci 
est en train d’être retravaillé afin de déposer à la CAF 
des Vosges un projet social pour la période 2024/2027. 
Ce travail devra aboutir pour le mois d’octobre. Affaire 
à suivre….

L’équipe de l’ECSP

Qu’est-ce qui nous attend 
pour la rentrée ? 
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Petit retour sur des moments forts de ces dernières semaines…, les photos étant 
parfois plus parlantes que des textes.

E
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Un album photos…

Fête du vélo

Gala de danse

Séjour ados dans le Jura

Sortie à la ferme CLASSoirée scrapbooking thème vive le sport

Anniversaire à l'assemblée générale
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Le 8 mai s’est déroulé en présence des élus de La 
Bresse et de Cornimont, des militaires du 1er RTM 
d’Épinal, des sapeurs-pompiers, des associations 
patriotiques avec leurs porte-drapeaux, des harmonies 
des deux communes et des associations sportives.

Devant le Monument aux Morts, après les dépôts de 
gerbes, les enfants des écoles, les membres de l’UNC 
de Cornimont et le public venu nombreux ont chanté 
la Marseillaise.

Le 14 juin, nous avons eu l’honneur d’accueillir, sur la 
place de la Pranzière, la passation de commandement 
entre le Capitaine LAROCHE et le Capitaine MASSINON 

de la 1ère Compagnie de Combat du 1er Régiment des 
Tirailleurs d’Épinal. Près de 300 soldats étaient présents 
à cette cérémonie.

Le 14 juillet célébration de la Fête Nationale avec 
un dépôt de gerbes au Monument aux Morts, la 
Marseillaise, le défilé des autorités, revue des armées 
et des véhicules des sapeurs-pompiers, remise de 
la fourragère tricolore à titre collectif et distinction 
sapeur 1ère classe pour Tiffany CHERRIER et Lilou 
NUSS-GANAYÉ.

Marie-Josée FRANÇOIS

Fêtes Patriotiques
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Chant de la Marseillaise le 8 mai 2023

Hommages

Hommage à Antoine LOTZ
Antoine nous a quittés le 26 décembre 2022.
A l’image de sa vie, il s’est éteint discrètement, sans 
bruit, pour ne pas déranger, faisant don de sa personne 
à la médecine comme une dernière offrande.
Respectant sa volonté, nous n’avons pu lui rendre un 
dernier hommage.

D’une grande gentillesse, Antoine était un acteur 
engagé dans le jumelage avec Steinen depuis sa 
création. En sa qualité de professeur d’allemand auprès 
des collégiens, il a contribué efficacement à la réussite 
de ce rapprochement entre nos deux villes.
Il assurait le rôle d’interprète tout en étant un facilitateur 
pour créer des liens entre les élus, les associations et 
les personnes.
Antoine était un militant de la paix, de la justice et du 
respect de l’autre.
Nos pensées les plus amicales se tournent vers sa 
famille, principalement à son épouse Françoise, qui 
dans l’ombre, appuyait les engagements de son mari.
Merci l’ami que tu as été, merci pour ce que tu as 
apporté lors de ton passage sur terre.

Marie-Jo CLÉMENT
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Hommage à André HANTZ
Fils de Paul HANTZ et de Jeanne ARNOULD, André est 
né à Xoulces le 9 novembre 1924. Après une scolarité 
réussie (premier du canton au certificat d'études de 
1936, ex aequo avec Hubert CURIEN), il s'engage dans 
des études secondaires, tout d'abord à Gérardmer, 
avant de poursuivre son cursus au lycée Poincaré 
à Nancy dans l'objectif de devenir enseignant. Le 2 
mars 1943, le hasard a voulu qu'il soit victime, avec 3 
copains, d'une rafle de la gestapo dans une brasserie 
nancéenne qu'ils avaient décidé exceptionnellement de 
rejoindre après leurs cours.

Déporté à Mathausen à 19 ans, il a vécu, sous le matricule 
28132 pendant plus de 2 années, les souffrances d'un 
camp de travail dont il sort affaibli moralement et 
physiquement, ayant perdu tous les acquis de sa 
jeunesse et de ses études.
En 1947, il est l'un des rares survivants à pouvoir 
témoigner au procès de ses tortionnaires qui se voient 
condamnés à différentes peines, dont la peine de mort 
par pendaison pour 2 d'entre eux.

De retour à Cornimont, il seconde son père dans son 
commerce (dépôt de pain, café, négoce de bois et 
de charbon), avant de lui succéder durant quelques 
années. Affaibli par les séquelles de sa déportation, 
il cède le commerce pour reprendre avec succès ses 
études et devenir enseignant, sa vocation première. Il 
exerce à l'école de Xoulces de 1954 à 1965 comme 
directeur. Sa carrière professionnelle le conduit ensuite 
vers Epinal où il prend sa retraite.

Il nous quitte en 2002, non sans avoir rédigé son 
autobiographie en 196 pages poignantes qui racontent 
dans le détail son combat pour la vie et sa passion pour 
l'éducation.

Ayant eu connaissance de ce document, plusieurs de 
ses amis ou anciens élèves, ont sollicité la municipalité 
pour qu'un hommage lui soit rendu avec la pose d'une 
plaque en souvenir sur le mur extérieur de la classe où 
il a exercé pendant 11 années.

La cérémonie de dévoilement de la plaque s’est 
déroulée le samedi 8 juillet dernier à l'école de Xoulces, 
en présence de l'un de ses fils et de Mme le Maire, 
en marge du pique-nique annuel de l'association des  
« Gens de Xoulces ».

Noël GRANDEMANGE, Maurice CLAUDEL  
et Yvan PIERREL 

Hommage au Capitaine Albert LITTOLF
Albert LITTOLF est né à Cornimont le 23 octobre 1911, mort pour 
la France à Orel le 16 juillet 1943.
Déjà pilote avant la guerre, il connaît ses premiers combats lors 
de la bataille de la France. Ralliant les forces françaises libres du 
Général De Gaulle, il s’illustre ensuite en Afrique du Nord et au 
Moyen-Orient. Volontaire pour combattre en Union Soviétique, il 
est porté disparu d’une mission de combat au-dessus de la région 
d’Orel.
Son appareil et son corps ne sont retrouvés qu’en juillet 1960. 
Après une double cérémonie à Moscou et au Bourget, ses cendres 
sont rapatriées et inhumées au carré militaire du cimetière Saint 
Pierre à Marseille.
Il a, au cours de la guerre, effectué plus de 2 000 heures de vol et 
remporté 14 victoires aériennes homologuées, faisant de lui l’un 
des as de l’aviation française.
A l’initiative du Souvenir Français, de son président Monsieur 
Michel LEMAIRE et de la mairie, le destin héroïque du capitaine 
LITTOLF a été évoqué à la salle des fêtes le vendredi 30 juin 
dernier, à l’occasion du 80ème anniversaire de sa mort.

Marie-Josée FRANÇOIS
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UNE PLAQUE COMMÉMORATIVE EN MÉMOIRE 
DE DEUX ENFANTS TUÉS PAR UNE MINE DE 
GUERRE À PARFONGOUTTE
Pendant la Guerre de 39/45, des 
engins explosifs ont été posés pour 
piéger l’ennemi ; ils ont tué bon 
nombre de personnes dont des 
enfants dans les champs ou sur les 
chemins de la commune laissant 
leurs familles dans le chagrin.
Ce fut le cas aux abords de l’école 
de Parfongoutte où deux écoliers, 
Thérèse et François MARION âgés 
de 5 et 7 ans, ont trouvé la mort en 
rentrant de l’école.
Ce tragique évènement reste gravé 
dans les mémoires et à l’heure 
où les témoins de cette époque 
disparaissent les uns après les autres, il a semblé 
important à la famille MARION de rendre hommage à 
ces deux jeunes victimes.
C’est en présence de Marie Thérèse CLAUDEL et 
Geneviève FLEURETTE, camarades de jeux et présentes 
le jour de la tragédie, que la commoration a eu lieu le 7 
mai dernier. 70 personnes, familles, voisins et amis se 
sont rassemblés pour participer à cette chaleureuse et 
émouvante cérémonie. Une plaque souvenir est fixée 
sur une roche en amont de l’école qui elle, porte encore 

sur ces murs les stigmates des bombes.
Éric MARION, l’instigateur de cette belle initiative, 
ne pouvait pas passer sous silence l’innocence et la 
souffrance des victimes collatérales de ce conflit.
C’est ce que l’on appelle le devoir de mémoire et de 
citoyenneté.
Merci Éric et qui sait, d’où ils se trouvent, ces chérubins 
nous sourient peut-être !

Marie-Jo CLÉMENT

Texte à la mémoire de Thérèse et François

Passant qui passez, 

Souvenez-vous ce 13 mars 1945, 

La guerre se terminait, 

Depuis 6 mois, la vallée était libérée.

Passant qui passez, 

Souvenez-vous par cette belle journée, 

Sur Ie chemin de l’école, du haut de leurs 5 et 7 ans, 

joyeux et insouciants, 

François, Thérése et leurs cousines s’en allaient jouer.

Passant qui passez, 

Sur cette levée qui bordait le chemin, 

Par-dessus ils sont passés, 

Sans se douter du destin,

Passant qui passez, 

Le champ était miné, pour piéger l'ennemi, 

Mais c’est leur rire qui s'est envolé, 

En un instant infini.

Passant qui passez, 

Souvenez-vous de ces enfants, 

Thérése est partie, sans même un adieu final, 

François s’en est allé, sur Ie chemin de l'hôpital.

Passant qui passez, 

Sur ce chemin de I'histoire, 

Pensez aux victimes de guerre, de maintenant et du 

passé, 

Qui méritent notre mémoire.

Passant qui passez, 

Continuez votre chemin et votre mission, 

Pour agir avec force et détermination, 

Pour un monde de paix d’amour et de liberté.

Eric Marion - mai 2023
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État civil
NAISSANCES

Le 13 avril 2023  ..........................à Remiremont, ..................est née Capucine ........... De Florian PRON-VIGNEAU et de Eugènie ANTOINE
Le 8 juin 2023  ...............................à Remiremont, ..................est né Ilyes ........................... De Cossi ADJOVI et de Maeva PERRIN
Le 10 juin 2023 ............................à Remiremont, ..................est né Loan........................... De Thibaut MEICHLER et de Sarah POIROT

DÉCÈS
Le 11 avril  ................................. à Remiremont,  ..........................................................Cécile MOLINARI née CLÉMENT, .......................................... 96 ans

Le 20 avril  ................................. à Cornimont,  ...............................................................Noëlle GÉHIN née GÉHIN,  ............................................................ 97 ans

Le 7 mai  ...................................... à Remiremont,  ..........................................................Marie Louise KIENTZY née WELKER,  .............................. 85 ans

Le 24 mai  .................................. à Cornimont,  ...............................................................Philippe JEANGEORGES,  .............................................................. 64 ans

Le 31 mai  .................................. à Cornimont,  ...............................................................Denise BLAISE née JEANPIERRE,  ....................................... 94 ans

Le 3 juin  ...................................... à Remiremont,  ..........................................................Jeannine MARION,  ............................................................................. 79 ans

Le 3 juillet  ................................. à Remiremont,  ..........................................................Philippe VALROFF,  .............................................................................. 73 ans

MARIAGES
Le 13 mai ..................................................................Mariage de Frédéric GEORGES et Élodie THIERY
Le 10 juin ..................................................................Mariage de Jérôme MOREL et Sandra MATYSIAK 
Le 17 juin ..................................................................Mariage de Patrick PINON et Vanessa AUER
Le 24 juin ..................................................................Mariage de Pascal VALLET et Coralie DELACÔTE
Le 15 juillet .............................................................Mariage de Jonathan ETIENNE et Delphine MICLO
Le 5 août ...................................................................Mariage de Stéphane LECLERC et Alison MAQUET
Le 5 août ...................................................................Mariage de Saïd CHTAIBI et Marie MOUGEL

Conciergerie : 
Gestion des locations 
Assistance 24h/24h  
Réservation courses en ligne

Blanchisserie :
Pour les professionnels et les particuliers

Économie



NOVEMBRE 2023
3 - 4 - 5
VENDREDI : 14 à 20 h

SAMEDI : 10 à 20 h
DIMANCHE : 10 à 19 h

Présence exclusive d’artisans chocolatiers pâtissiers
et con�seurs des régions Grand Est & Franche-Comté

Animations et dégustations gratuites
Vente de pâtisseries, chocolats et con�series

Buvette & petite restauration

Entrée 3 € / gratuit - 12 ans

CORNIMONT
Centre de polyactivités

gourmandises
et délices

Saveurs,

1ère édition

Organisé par Renseignements :
07 57 45 71 84 - ahv2m88@gmail.com 
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www.showchocolat88.com


